
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コロナ対策国任せ、不十分な補正予算 
最終日、なすまどか議員が討論で問題点を指摘しました 

◇公共施設の LED 化・・・34 億円かけて市有施設 1,154 施設に約

135,000 灯を設置する LED 化が分離発注として提案されていません。 

◇生活困窮者自立支援事業・・・相談件数が激増している自立支援セ

ンターは体制・予算の拡充が必要です。西区・北区にも設置すべき。 

◇特別支援学級設置・・・中学校はすべて現場の希望が実現していま

すが、小学校は希望された 21 校中 8 校しか設置されません。 

◇市立図書館図書購入費・・・購入費が年々減っています。 

◇動植物園駐車場料金収納委託・・・教育施設でありながら、土日祭

日の駐車場料金が有料です。無料にすべきです。 

◇委託業務が増加・・・民間委託が増えていますが、労働者の処遇が

確保されず、最低賃金ギリギリ働く実態もあります。 

 

 

 

【
控
室
か
ら
】 
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上
野 

み
え
こ 

 

今
年
は
、
生
活
と
健
康
を
守
る
会
・
民
医
連
の
主
催
に
よ
る

「
ホ
ー
ム
レ
ス
支
援
・
調
査
活
動
」
が
久
し
ぶ
り
に
取
り
組
ま

れ
ま
し
た
。
今
は
、
橋
の
下
や
公
園
の
ベ
ン
チ
な
ど
が
家
の
な

い
人
に
と
っ
て
、
利
用
し
に
く
く
な
り
、
定
ま
っ
た
場
所
に
居

所
を
持
た
な
い
方
も
い
ら
っ
し
ゃ
い
ま
す
。
当
日
は
、
夕
方
寝

る
場
所
へ
帰
ら
れ
る
時
間
を
見
計
ら
い
調
査
に
出
ま
し
た
が
、

お
話
を
聞
く
こ
と
が
で
き
た
の
は
、
１
チ
ー
ム
だ
け
で
し
た
。 

 

１
２
月
も
後
半
に
な
り
、
急
激
な
冷
え
込
み
の
毎
日
、
家
の

な
い
生
活
は
、
本
当
に
大
変
だ
と
思
い
ま
す
。
す
べ
て
の
方

が
、
暖
か
く
生
活
で
き
る
家
が
提
供
さ
れ
、
お
金
の
心
配
な
く

生
活
し
、
可
能
な
方
は
生
き
が
い
の
あ
る
仕
事
に
就
け
る
よ
う

な
支
援
が
必
要
だ
と
思
い
ま
す
。 

 

こ
の
年
末
は
、
市
民
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
に
よ
る
困
窮
者
や
学
生

等
へ
の
食
料
支
援
・
相
談
活
動
も
市
内
各
所
で
取
り
組
ま
れ
て

い
ま
す
。
寒
い
中
に
集
ま
っ
て
支
援
さ
れ
る
方
々
の
姿
に
、
心

が
温
か
く
な
り
ま
す
。 

 
し
か
し
、
当
た
り
前
の
生
活
が
で
き
る
た
め
の
支
援
は
、
本

来
行
政
が
担
う
べ
き
も
の
で
す
。
ま
ず
は
市
長
自
ら
、
民
間
支

援
の
様
子
も
見
て
、
地
域
に
暮
ら
す
市
民
の
実
情
を
知
る
べ
き

だ
と
思
い
ま
す
。
そ
れ
こ
そ
、
７
４
万
市
民
の
ト
ッ
プ
と
し
て

真
っ
先
に
す
べ
き
こ
と
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。 日本共産党 
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上野みえこ 

（中央区） 

なすまどか  

（東区） 

国任せでなく、市民に寄り添ったコロナ対策実施を 

＊「2021年度一般会計補正予算」に反対討論を行いました。（左記記事） 

＊「街なか広場・辛島公園・花畑公園の指定管理者の指定」「森都心プラザの指定

管理者の指定」ほか、民間企業による指定管理は、長期に同一企業体が独占的

に指定管理を行っている、従業員の処遇確保が難しいなどから反対しました。 

＊追加で提案された「補正予算」は、子育て世帯へのコロナ給付金 10 万円を一

括支給とする内容だったので、賛成しました。 

＊日本共産党市議団提案の「気候危機対応強化の意見書案」「学費値下げ・安心し

て学べる高等教育の意見書案」は賛同が得られず、議案となりませんでした。 

【個別の事業の問題点】 

【12 月議会の主な議案の賛否】 〇：賛成 ×：反対 

     （内容） 
共産

党 
熊 本

自民 
自

民 
市 民

連合 
公

明 
白河

部 
緒

方 
北

川 

2021年度一般会計補正予算 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

街なか広場・辛島公園・花畑公

園の指定管理者の指定 
× 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

森都心プラザの指定管理者の指定 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

2021年度（追加）補正予算 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

         

         

 

 

 

 新型コロナ対策として国が

予算化した子育て世帯への給

付金は、10 万円全額が現金で

一括給付になりました。世論

が国・自治体を動かし、当事

者の願う対応となりました。

は、困窮世帯の給付 

困窮者支援は対象が狭く（住民

税非課税世帯等）、事業者への支

援も十分でないため、自治体

の支援も必要です。しかし、

熊本市は、国の支援を一歩も

出ない、国任せの対応です。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

気候危機 

温暖化対策の目標値を引き上げ、危機感を持った対応を！ 
 温室効果ガス、政府目標より低い目標は直ちに引上げを 
 2020 年に熊本連携中枢都市圏

18 市町村で「2050 年温室効果

ガス排出実質ゼロ」を確認、

2021 年には「連携中枢都市圏地

球温暖化対策実行計画」を策定

しました。 

国連気候変動に関する政府

間パネル「1・5 度特別報告書」

は、「これから 10 年足らずで、

全世界の CO2 排出を半分近く

削減できるかに人類の未来が

かかっている」と指摘、COP26 

 都市圏の中で、熊本市の果たす役割は極めて重要 
 

「再エネ１００宣言 RE Action」に参加表明を 
 

具体的な取り組みとして、 

① 民間住宅の断熱化・省エネ化促進のためにも、「省エネ機器等導入

推進事業補助金」は、希望者すべて活用できるよう、節電財源にと

どまらず、予算を抜本的に拡充する 

② 公営住宅の ZEH導入の検討・実施 

③ 社会資本整備分野での、政策立案段階における意思決定支援ツール

として、公共事業のライフサイクルアセスメント（LCA）の実施 

④ 住民や地元企業に対し、省エネ・ 

再エネ推進のための専門的・総合 

的なアドバイスを行う市の総合支 

援窓口の設置 

などを要望しました。 

 

 

・グラスゴー気候合意でも「今

後 10 年間が決定的」とし、CO2

排出量を2030年までに2010年

比で 45%削減する必要性を再

確認しました。 

しかし、連携中枢都市圏実行

計画の目標は、2013 年比で

2030 年までに 40％以上削減で

あり、2010 年比にすれば 37％

減という低い目標です。あまり

に低い 2030 年削減目標は、直

ちに引上げるべきです。 

 

 

環境省データでは CO2 排出量

の分野別割合で一番多い電力

分野 39・1％で、省エネ・再エ

ネの取組みは重要です。   

「2050 年 CO₂ 排出ゼロ」を

表明した自治体（今年 8 月 31 日

現在）は、40 都道府県・268 市・

10 特別区・126 町村で、連携中

枢都市圏で表明した熊本市も

含まれます。 

 

自治体分野での温暖化対策

推進のため、自治体業務でどれ

だけ CO₂ を削減できるか、自

治体の脱炭素化に向けた「目標

と計画」が必要です。 

全国ではさいたま市・岡山市

が 「 再 エ ネ 100 宣 言 RE 

Action」に参加しています。熊

本市も参加を表明してほしい

ものです。 

 

 

連携中枢都市圏の温暖化対

策を実効性あるものにするた

めには、温室効果ガス排出量が

最も多い熊本市の取り組みが

決定的に重要です。 

都市圏の先頭に立ち、責任を

持って計画を実践し、さらに加

速させるためには、各施策にお 

 

ける熊本市の目標を明らかに

し、計画的にすすめることが必

要です。そのための熊本市の温

暖化対策に係る戦略計画をつ

くるべきです。 

 また、日本共産党市議団とし

て、熊本市の温暖化対策総合条

例策定も求めています。 
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